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Lettre aux Amis du 22 juin 2025.     

  

Lundi 16 juin 2025  

La guerre entre Israël et l’Iran se poursuit et se durcit. Les deux protagonistes utilisent 

leurs armes les plus sophistiquées, et même l’arme médiatique.  

Le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu vient de déclarer que « Tuer 

l'ayatollah Ali Khamenei mettra fin au conflit ». « Cela ne mènera pas à une escalade 

du conflit, cela mettra fin au conflit ».   

Dans ce conflit, nos responsables libanais cherchent à garder le Liban à l’écart. Mais le 

pays commence à payer cher la saison des vacances où on prévoyait l’arrivée de 

centaines de milliers de Libanais et de touristes.   

Le Conseil des ministres, réuni au palais de Baabda sous la présidence du chef de l’État 

Joseph Aoun, a approuvé les nominations diplomatiques, qui étaient en suspens depuis 

2017 ! Parmi ces nominations, j’ai noté celle d’un ami diocésain de Tannourine, Dr 

Rabih Chaer ambassadeur à Paris. Il a également examiné et approuvé la proposition 

du vice-président du Conseil, Tarek Mitri, relative au plan de retour des réfugiés et 

migrants syriens, dont le nombre au Liban est estimé à plus de 1,5 million.   

Le Premier ministre Nawaf Salam a souligné « la nécessité d’épargner au Liban toute 

implication, quelle qu’en soit la forme, dans le conflit en cours entre Israël et l’Iran en 

raison des répercussions qui en découlent et avec lesquelles le pays n’a aucun lien ».   

  

Jeudi 19 juin 2025, Fête-Dieu  

L’émissaire américain, Thomas Barrak (américain d’origine libanaise), actuellement en 

charge du dossier libanais (remplaçant Mme Morgan Ortegus), est à Beyrouth pour des 

entretiens « hautement importants » avec les responsables libanais à deux objectifs : 

presser les Libanais de rester à l’écart de la guerre entre Israël et l’Iran et accélérer le 

processus de monopole des armes par l’Etat. A signaler que M. Barrack est ambassadeur 

en Turquie et envoyé spécial pour la Syrie.  

Après ses entretiens avec les deux présidents – de la République et du Parlement – M. 

Barrack a déclaré : « Nous sommes déterminés à apporter notre aide et nous gardons 

espoir (...). Nous espérons tous que le chaos se calmera rapidement et que la paix et 

la prospérité émergeront de cette phase ». « Si je suis ici, c’est parce que j’ai hérité, 

par hasard, de ce magnifique ADN libanais conjugué à la liberté américaine. Et cette 

rencontre entre deux mondes est l’avenir et l’espoir du Liban ». « Partout où je suis 

allé, j’ai vu des Libanais qui ont su faire d’un désert une oasis. C’est maintenant à 

nous d’en faire autant ». 

18h00 : Je suis à Batroun pour prendre part, avec le Père Pierre Saab, curé, et des 

centaines de fidèles de tous âges, à la procession du St Sacrement à travers les rues de 

la ville jusqu’à la cathédrale, où j’ai présidé l’eucharistie. Il y a vraiment de quoi rendre 

grâce au Seigneur, Dieu d’Amour infini, et à son Fils Notre Seigneur Jésus Christ 

présent au milieu de nous par la force de l’Esprit-Saint, pour la foi de notre peuple 

enracinée dans l’Évangile et dans les enseignements des Apôtres et des Pères, ainsi que 

dans la tradition de notre Église martyre à travers les siècles. La piété de nos fidèles 

révèle leur foi en un Dieu Amour infini et présent dans notre vie.  

C’est l’Espérance que nous portons ensemble en cette année jubilaire.    
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Vendredi 20 juin 2025  

La guerre entre Israël et l’Iran devient de plus en plus destructrice et meurtrière. Le 

président américain Donald Trump, soutient Israël mais souhaite toujours négocier avec 

l’Iran de son potentiel nucléaire, tout en le menaçant d’une intervention musclée !   

D’un autre côté, les ministres de l'UE, français, allemand et britannique, ont convié leur 

homologue iranien à Genève pour des pourparlers sur le programme nucléaire iranien.   

Ils veulent profiter de cette opportunité pour relancer les discussions et donner une 

chance à la diplomatie au huitième jour de la guerre entre Israël et l'Iran. 

  

Samedi 21 juin 2025 

8h30 – 13-30 : J’ai présidé la réunion mensuelle des prêtres du diocèse au monastère de 

Saint Antoine le Grand de Houb - Tannourine.   

Nous avons commencé par la prière liturgique du samedi du temps de la Pentecôte et la 

méditation à la chapelle avec les mots de Saint Paul : « La détresse produit la 

persévérance, la persévérance la fidélité éprouvée, la fidélité éprouvée l’espérance ; et 

l’espérance ne déçoit pas car l’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l’Esprit-

Saint » (Rm. 5,3-5). Nous avons échangé ensuite sur des questions pastorales aux portes 

de l’été. Et enfin, j’ai conclu, dans le cadre de la formation permanente, les conférences 

sur l’espérance qui ne déçoit pas avec une intervention intitulée : « Quels sont pour nous 

les signes de l’espérance en cette année jubilaire ?  

Le premier signe d’espérance, nous le lisons, au niveau de l’Église catholique, avec 

l’élection du Pape Léon XIV et ses priorités, dont l’attention spéciale aux Églises 

orientales. Le deuxième signe, au niveau du Liban, apparaît avec le nouveau pouvoir et 

les responsables décidés à rétablir l’État de droit. Le troisième signe, au niveau de notre 

diocèse de Batroun, nous le lisons dans la grâce spéciale de ses lieux saints et ses 

sanctuaires, centres de rayonnement spirituel. Le quatrième signe est lisible au niveau 

de notre ministère presbytéral vécu par nos prêtres dans le dévouement et la proximité 

de notre peuple, et nos séminaristes, futurs prêtres, en nombre croissant. Et enfin, le 

cinquième signe nous le lisons au niveau de la synodalité que nous sommes tous appelés 

à redécouvrir et pratiquer dans toute démarche ecclésiale par l’écoute, le dialogue et le 

discernement. Un débat intéressant a suivi.  

Nous avons conclu par un déjeuner fraternel.  

  

Dimanche 22 juin 2025, fête des Pères et jubilé des Familles   

Le président américain Donald Trump a finalement décidé, après tant de menaces, 

d’entrer en guerre contre l’Iran. Vers 3h00 du matin, le Pentagone – ministère de la 

Défense - a annoncé avoir frappé trois sites nucléaires iraniens, dont celui de Fordo avec 

des bombes anti-bunker. Sept bombardiers furtifs B-2, dont on parle depuis un moment, 

ont lancé 14 bombes anti-bunker GBU-57.  

A Bkerké, Sa Béatitude notre patriarche Cardinal Raï a présidé la messe du troisième 

dimanche du temps de Pentecôte, de la fête des Pères et du jubilé des familles.  

Partant de l’évangile du jour : « Si quelqu’un m’aime, il observera ma parole, et mon 

Père l’aimera. Nous viendrons à lui et nous établirons chez lui notre demeure » (Jean 

14, 23), Sa Béatitude a souhaité « bonne fête à tous les pères en demandant au 

Seigneur de les récompenser pour leurs efforts au service de la famille ». Il a félicité 

« la Commission épiscopale de la Famille et la Vie, que je préside et qui a préparé, en 



 

3 
 

coordination avec le Bureau du Mariage et de la Famille à la Curie patriarcale, la 

célébration du jubilé de la Famille en voulant honorer des époux qui ont plus de 

soixante ans de mariage provenant des différents diocèses du Liban ! ».  

« Le fait que Dieu établisse sa demeure en l’homme, est la plus grande grâce qu’Il 

donne à l’homme. Dieu ne se suffit pas d’être avec nous, mais il veut demeurer en 

nous. Dieu demeure en celui qui l’aime et garde ses commandements, car là où il y a 

l’amour, Dieu se trouve. L’homme est donc appelé à être la demeure de Dieu et 

l’image de sa présence. La maison chrétienne fondée sur l’amour et la fidélité est une 

église domestique qui incarne la présence de Dieu à travers l’amour conjugal ».  

« En cette fête des Pères, nous saluons le président de la République qui, dans la 

conscience libanaise et dans l’âme du peuple, n’est pas seulement un président 

politique, mais le père de la nation. Il travaille en silence et se dévoue avec amour. Il 

incarne l’unité du pays, porte les préoccupations de tous et exprime l’espoir commun. 

Il est le premier responsable de l’unité du pays, de la protection de la Constitution et 

de la vigilance pour le bien de tous. Il est une référence nationale rassembleuse, un 

modèle à suivre en matière de désintéressement, de justice, de tolérance et de 

tendresse paternelle. Si le pouvoir politique et administratif est sincère et loyal, il 

transforme la patrie en une grande maison qui accueille tous ses enfants, sans 

discrimination ni marginalisation. Nous appelons tous ceux qui assument la 

responsabilité à vivre leur mission avec l’esprit d’un père, en étant à l'écoute des 

besoins de leur peuple, en protégeant les enfants de la nation, en veillant sur leur 

avenir, et en servant d’exemple par leurs comportements et leurs conseils ».  

Quant à moi, j’avais introduit la célébration en rappelant l’importance qu’avait donné 

le pape François à la famille au cours de son pontificat et celle que donne à sa suite le 

Pape Léon XIV, qui a dit lors de la célébration du jubilé des familles à Rome le 1er juin 

2025 : « Nous sommes ici pour être ‘un’ comme le Seigneur veut que nous soyons 

‘un’, dans nos familles et là où nous vivons : différents, mais ‘un, nombreux, mais 

‘un’. Si nous nous aimons ainsi, sur le fondement du Christ, nous serons un signe de 

paix pour tous, dans la société et dans le monde ».  

« C’est pourquoi, nous avons voulu célébrer le jubilé des familles, en invitant les 

époux et les familles de nos diocèses catholiques du Liban à renouveler la promesse 

d’amour et de fidélité prononcée lors de leur mariage et l’engagement à protéger la 

famille, église domestique et première école de la foi et des valeurs chrétiennes. Nous 

avons voulu également distinguer des époux qui ont plus de soixante ans de mariage 

pour honorer leur fidélité et les dresser en exemple et modèle ».  

« Nous nous adressons, depuis ce lieu symbole d’unité des Libanais, à tous les époux 

et les familles en leur disant : La famille naît dans l’espérance et part en pèlerinage 

vers la plénitude de l’amour divin. Elle doit être témoin de l’amour qui se donne à 

l’image de Jésus Christ qui s’est donné lui-même, et signe d’espérance dans le monde.  

Nous leur disons avec le pape Léon XIV : C’est dans les familles que se construit 

l’avenir des peuples ».  

Que nos familles soient la demeure de Dieu, Amour infini !  

+ Père Mounir Khairallah, évêque de Batroun      

 

 


